

発生から2週間長引く避難所生活

新潟県中越地震

足が向く。どうしても持ち出したいものを取りに行く。知人、友人の電話番号、貴重品その他思い出の品物。四十年前の教員生活の種々の記録。教え子たちの写真。思わず涙がこぼれる。

■三十日（土曜日）

雨は困る。土砂崩れがこわい。数年前、このころに雪が降ったつけ。小千谷方面も堀之内方面への通行も可能にな

のかな。でもいやだなあ…。
『松崎さんは地震から一週間目ぐらいまでは車中で生活を続けていたが、最近は避難所のテントと車中を転々として生活している。小学校の先生をしていた松崎さん。三男一女はそれぞれ小千谷市、魚沼市（旧小出町）などで生活している。昨年、夫を亡くして以来、一人暮らし。

◎ 惠黑豹◎ 雜誌社

川口町・松崎千鶴さんの日記

新潟県中越地震から一週間。被災者は避難所や車中での生活が続く。震災発生から一週間までの日記をつづっていた同県川口町の無職、松崎千鶴さん(六五)写真=



はその後も避難生活を送りながら日記をつけていた。発生から一週間の日記には、余震などへの「恐怖」が中心に記されていたが、その後の一週間は避難所の救援物資

の配分などをめぐり、人間関係がぎくしゃくしている様子が浮き彫りになっている。被災者の心は疲れ切り、ストレスはたまる一方だ。

いての話が出る。(中略)それその後ろ盾のあるなしで、黙認されたり、攻撃されたり、アチコチで激しい言葉やんわり皮肉を交えた言葉が聞かれるのは悲しいし悔

ストレスで人間関係にきしみ

みんなの心荒廃

今日で(地震から)十日目。みぞれの季節になる。どうなるのだろう、不安はつのる。今後ずっと救援物資が届くとはかぎらない。自衛隊さんがごはんをたいてくださるうちはいいが、引き上げた後はどうするのだろう。それまでに帰宅? または仮設住宅? みんなどうするの。雪が来るぞ。震度7と正式発表あり。今でも恐ろしい。きっと家に帰つても怖さだけを思いだしてしまいそう。トラウマだ。

■二日(火曜日)

食事中も、今後の不安につ

■四日(木曜日)
救援物資の配分、
られた物の末端にち
くい行為が横行。
ち、強い者勝ち、ひ
ありよう。みんなの
し、くさってきた。
焦って「ものえのを
んでもほしい」と口
えている。

その日その日をなんとか行き当たりばったりに生きて、十日間。まさにホームレス生活。だんだん慣れてくる。他の土地で災害発生の時は私も進んでボランティアに出かけよう。人さまの好意に甘えるだけではなく、思い切って一歩前へ。